

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon 10 1/2 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DE FORTUNY-6-ENTRESUELO.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 5 céntimos de peseta por línea.

FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma á Manacor y La Puebla á las 3'15 (mixto), 8'10 mañana y 2'45 tarde.

De Manacor á Palma y La Puebla á las 3'15 (mixto), 8 mañana y 3'25 tarde.

De La Puebla á Palma y Manacor á las 4 (mixto), 8'30 mañana y 3'45 tarde.

Días de mercado en Inca.—De Inca á Palma 2 t., sábados de Palma á Puebla 4 t. y domingos de Puebla á Palma 5 t.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—Santo Tomas de Aquino, confesor y doctor, de la Orden de Predicadores.

El tránsito de las santas mártires Perpétua y Felicitas, en Tuburbio, ciudad de Berbería. Con ellos fueron martirizados los santos Revocato, Satornino y Secundololo.

El martirio de san Eubulo, compañero de san Adrian, en Cesárea de Palestina, el cual dos días despues de él fué despedazado por los leones, y su cuerpo hecho tajadas con un cuchillo; siendo el último que padeció martirio en aquella ciudad.

San Teófilo, obispo, en Nicomedia, el cual por venerar las imágenes de los Santos fué condenado al destierro, y en él murió.

San Pablo, obispo, en Pelusia, en Egipto, que también murió desterrado por la misma causa.

San Gaudioso, obispo y confesor, en Bresa.

San Pablo, llamado el Simple, en la Tebaida.

CULTOS.—Mañana miércoles.—En San Miguel concluyen las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis, á las nueve y media horas y la misa mayor. Por la tarde actos de coro, oracion, Trisagio, procesion, *Te-Deum* y la reserva.

En la Merced se celebrará la fiesta de Santo Tomas de Aquino con misas rezadas hasta las nueve y media, y misas solemnes á las diez. Al anocheecer habrá sermón por D. Sebastian Font.

En el Socorro á las siete de la mañana el quinto día de septenario de los Dolores.

En Santa Eulalia al anocheecer el sexto día del de la Soledad, predicando D. Miguel Miralles.

En San Jaime al anocheecer el de la sexta palabra que habló Jesucristo en la Cruz.

CORTE DE MARIA.—En San Jaime, á la Virgen del Puig.

CORREO DE HOY.

PARTES TELEGRAFICAS.

Roma 2.—El Papa, contestando á las felicitaciones que el Sacro Colegio de cardenales le ha dirigido con motivo del aniversario de su exaltacion al trono pontificio, ha pronunciado un notable discurso.

Ha dicho que durante los cinco años trascurridos desde aquella fecha no han dejado de surgir dificultades, tanto en Roma como fuera de ella.

Ha añadido, que los enemigos implacables de la Iglesia, han trabajado incesantemente contra ella, oponiéndose á sus designios y desnaturalizando las palabras pontificias.

Ha declarado que, á pesar de la persecucion de que es objeto la Iglesia, esta perseverará con más ahínco si cabe en su mision pacificadora, tanto en Italia como en el resto de Europa.

Madrid 3.—Se ha fijado definitivamente el mes de mayo para la visita que los reyes de Portugal harán á la corte de España.

Los anarquistas proponíanse asaltar un tren que conducía caudales. Pero han desistido al tener noticia de que la Guardia civil custodiaba el tren.

La enmienda del Sr. Rico, al proyecto de libre introduccion de primeras materias propone un derecho de 20 céntimos por 100 kilos de maiz.

Roma 2.—La mayor parte de los presos con motivo de los petardos han sido puestos en libertad por resultar inocentes.

Jerez 3.—He conseguido conferenciar con los principales complicados en la asociacion de *La Mano negra*.

De las esplicaciones de Juan Ruiz y Ruiz, resulta que no es tal maestro de escuela, como se ha dicho equivocadamente; no tiene título ni carrera; es simplemente aficionado al magisterio.

Siguen los procedimientos judiciales con grande actividad.

Créese que por ahora serán condenados á la última pena 18 de los procesados.

Jerez 4.—Dícese que los asociados de *La Mano Negra* han recibido fondos para atender al mantenimiento de sus familias en las actuales circunstancias.

Confírmase que se reciben anónimos en los que el tribunal popular amenaza con pena de muerte á diez burgueses por cada asociado que muera víctima de la injusticia burguesa.

Las mujeres de los presos reciben, segun se dice, cinco reales diarios de los fondos de la asociacion.

Ha desaparecido un jóven que debia dar muerte á su padre de órden del tribunal popular, por haber hablado mal de *La Mano Negra*.

Manila 2.—Hoy ha salido de este puerto para la Península el vapor-correo *Valencia*, del marques de Campo, con 126 pasajeros, carga general y la correspondencia pública.

Paris 3.—Segun noticias de origen autorizado, no es exacto el telegrama publicado anoche por el *Temps* acerca de haber terminado por completo sus tareas la conferencia internacional de Londres sobre la cuestion del Danubio.

Todavía faltan por votar algunos puntos, aunque parece segura su aprobacion.

La conferencia prorogará los poderes de la comision europea por 21 años más con una cláusula de que se renovará despues por periodos de tres en tres años, si alguna potencia no denunciase el convenio.

El delegado ruso ha hecho grandes concesiones, pero la cuestion del peaje no ha sido todavía resuelta.

Londres 3.—El irlandés Walsh ha sido preso, resultando ser el principal organizador de la sociedad secreta irlandesa.

En el Norte de Inglaterra se han hecho pesquisas domiciliarias, descubriéndose la correspondencia seguida entre el conspirador Byrne y uno de los principales jefes de la conspiracion designado con el número primero.

Madrid 4.—Corre el rumor de que la comision de primeras materias retirará el proyecto.

Asegúrase que se ha ultimado un empréstito en Londres por el Banco de España. Este recibirá 50 millones de pesetas.

Telegrafian de Jerez que hay esperanzas de sorprender nuevas asociaciones criminales.

Mañana comenzará la vista de los procesos incoados sobre *La Mano Negra*.

El jefe de la Guardia civil ha recibido anónimos amenazadores.

Ha sido capturado en Arcos otro jefe de los anarquistas.

San Petersburgo.—Se ha descubierto otra conspiracion para asesinar al emperador. Se han hecho numerosas prisiones.

Esta tarde se reunirán los representantes de todas las provincias interesadas en la cuestion de las primeras materias para acordar su conducta definitiva.

A esta reunion no se le quiere dar carácter político.

Jerez 4.—Mañana serán conducidos al castillo de Santa Catalina, de Cádiz, varios presos que no caben en la cárcel de Arcos.

Hay cinco presos presuntos taladores de viñas del término de Esparthia, que se hallan en la cárcel de Jerez, pero niegan su participacion en el hecho.

Cunde la alarma en los campos. Algunos propietarios están dispuestos á interesar á los trabajadores en las ganancias, con el fin de impedir mayores males. Se cree eficaz y saludable esta resolucion, pero encontrará dificultades si se opone la asociacion Internacional.

En Arcos se han tomado medidas para evitar un golpe de mano para escarcelar los presos.

Madrid 5.—Está nevando en Madrid. Se ha votado el acuerdo de la comision de fir.

mantes de las enmiendas al proyecto sobre primeras materias. La comision que ha de dar dictámen cede algo respecto á los derechos de las lanas y aceites, pero los autores de las enmiendas están descontentos.

GACETILLA LOCAL.

Con verdadera satisfaccion damos cabida en nuestras columnas á la siguiente reseña de la Santa Mision que acaba de terminar en el vecino pueblo de Establiments. Los celosos é infatigables Padres de la Mision han logrado estos días atraer á Dios numerosas almas derramando el consuelo en los corazones y la paz en las familias, glorificando á la Santa Iglesia con el fruto de tan santas tareas, y atrayéndose (¿por qué no decirlo?) la impotente ira de los hijos de las tinieblas, de los cuales dicen las sagradas letras que *aborecen la luz*.

Establiments 5 de Marzo de 1883.

Sr. Director de EL ANCORÁ:

Dominado todavía por las más gratas emociones del corazon, voy á describir á V., á grandes rasgos, porque me sería imposible hacerlo minuciosamente, el memorable suceso que tuvo lugar ayer en este pueblo, con motivo de la Santa Mision que han predicado en él los RR. Hijos de S. Vicente de Paul.

El día 19 del pasado mes, al anocheecer, el Clero, el Magnífico Ayuntamiento presidido por el señor Teniente de Alcalde, y un gran concurso de pueblo, salieron en procesion hasta *San Tomas* á recibir á los PP. Misioneros. A poco rato de esperar, se divisaron tres ancianos sacerdotes que, con una modestia y humildad edificantes, apoyados en su cayado de peregrino, y armados del santo crucifijo, venían gozosos á anunciar la Santa Mision á estos moradores que nadie recordaba haber oido; pues se calcula habrán pasado más de setenta años desde que resonó por última vez la divina palabra anunciada en tales circunstancias, en este pintoresco caserío.

No se diga, Sr. Director, que el catolicismo ha muerto, ni mucho ménos envejecido: podrá vivir amortiguado por los vendabales de la revolucion insensata: languidecer, como el fuego entre cenizas, debilitado por el frío que deja en nuestros corazones el goce de placeres mundanos; pero, si se sopla, pronto arde y abrasa. La explosion de entusiasmo y alegría que se verificó en todos los asistentes al ver á unos sacerdotes desconocidos, pobres, modestos, pero sobre cuya su frente brillaba el fuego de la caridad y el deseo de unirnos á todos en la paz del Señor, es la prueba más evidente de que nuestra Santa Religion siempre es nueva y que nunca agota sus fuerzas, porque le vienen de Dios.

Regresados al templo, que se llenó de bote en bote, se dió principio á los santos ejercicios prácticos, que han continuado todos los días, por la mañana y al anocheecer, con una concurrencia extraordinaria, sin que faltase una mision especial á los pequeñuelos.

Prueba de los copiosos frutos espirituales que, de sus fervorosas exortaciones, han recogido los RR. PP. Rius, Matamala y Cladera, son, sin duda, la compostura y recogimiento que se ha guardado en el templo y fuera de él en todos los actos, el que hayan quedado poquitas personas sin comulgar, el que ayer la comunión general fuese tan numerosa que terminó á las once, que, á la tarde, tuviese lugar una procesion como nunca se había visto en este pueblo.

Numerosos arcos de triunfo con inscripciones alusivas, calles de árboles improvisadas en diferentes puntos, templetas, altares y profusion de colgaduras, adornaban la carrera por donde había de pasar Su Divina Majestad.

A las cuatro de la tarde salió la procesion. Las escuelas de niños, las Hijas de Maria (aquí lo son

todas las solteras), las casadas, las viudas, los hombres, con separacion de estado, con sendas velas, acompañaban diferentes tabernáculos, alternando sobre estos multitud de niños y niñas, vestidos unos de ángeles, otros de santos, etc., formando un cuerpo de procesion encantador: ardian en él más de mil quinientas velas. Por último seguía el Santísimo Sacramento llevado en andas por cuatro sacerdotes y bajo palio cuyas varas llevaron seis *amos* ó conductores de los predios del término. Un nutrido coro de sacerdotes, la presencia de los muy ilustres señores canónigos D. Tomas Rullan, vicario general, y D. Guillermo Puig, secretario de cámara de este obispado, del Ayuntamiento, y una música instrumental que ejecutaba escogidas sonatas, realzaban más aquel solemne acto, compendio vivo de las dulzuras que derrama en los corazones la meditacion de las verdades del Evangelio y la correspondencia á la gracia.

Terminada la procesion, que recorrió las calles y plaza del *Bulló*, parte de los jardines del predio *Son Berga*, dando la vuelta por *Can Tomas*, siguiendo despues la carretera hasta la iglesia, se hizo el sermón de perseverancia y se dió la bendicion papal, dando fin á los santos ejercicios que tan gratos recuerdos dejan á estos moradores.

Aquí debemos advertir que los vecinos de *Bulló* y de *Can Tomas* merecieron la honra de que pasase la procesion para colocar la custodia sobre el altar que, en medio de arcos y otros adornos, habian erigido, cantándose allí algunos versículos; que las escuelas de niños se distinguieron por la afinacion de los coros que cantaban, á cuyas voces angelicales se agregaron tambien las de muchos jóvenes que formaban parte de la procesion.

Pero, tal vez, el acto más tierno que ha tenido lugar en todos estos días de expansion y recogimiento espiritual, ha sido la consagracion de las madres y de sus pequeñuelos á la Sagrada Familia, y el acto de despedida de los PP. Misioneros, que se han verificado esta mañana y que no describo por no ser molesto.

Antes de terminar esta mal pergeñada reseña y haciéndome intérprete de la voluntad de estos vecinos, daré, en su nombre, las más expresivas gracias á los RR. PP. Misioneros, al Sr. Vicario, á los sacerdotes del pueblo y de Palma que nos han auxiliado en estos actos religiosos, al magnífico Ayuntamiento, á los señores propietarios y conductores de los predios, y á cuantas personas hayan contribuido al beneficio de la Santa Mision y al esplendor y brillantez de la solemnidad con que ésta ha terminado, rogando á Dios les remunere sus buenos servicios y nos conceda á todos el don de la perseverancia en el camino de la virtud.—*El Corresponsal*

El *Diario de Palma* aplaude la proposicion presentada por el alcalde Sr. Ribot, y aprobada por el Ayuntamiento, sobre la amortizacion de la deuda contraída cuando la fiebre amarilla invadió esta ciudad en 1870.

La cantidad de 5.000 pesetas que al parecer se ha destinado para dar comienzo á tan justa desamortizacion, es á la verdad muy insignificante; pero atendiendo á la crítica situacion financiera por que ha pasado el Municipio desde aquella fecha, no deja sin embargo de significar los buenos deseos de que muestran estar animados los actuales concejales por extinguir la enorme deuda que ha ido creándose, especialmente desde el memorable año 1868.

Hora era ya de que se iniciase el pensamiento de destinar alguna que otra suma á la desamortizacion de tan arremadora deuda, al ménos para infundir la confianza entre los muchos y antiguos acreedores de nuestro Ayuntamiento. Sólo falta que el ejemplo dado por el Sr. Alcalde en la última sesion no se olvide en lo sucesivo, y conforme vayan permitiéndolo los ingresos se destinen cantidades para ver si se consigue disminuir el colosal déficit que arrojan las cuentas.

Sería esto adelantar un gran paso para hacer fácil la administracion municipal. A extinguir la deuda y á nivelar los presupuestos deben encaminarse todos los desvelos de los Alcaldes, su política no debe ser otra sino la administracion, y estudiar cómo puede conseguirse mejorar los intereses de los propietarios, comerciantes, industriales y trabajadores.

Hace unos días que se halla en Palma nuestro distinguido amigo y paisano D. Enrique Fiol, Inspector de Telégrafos del Distrito de Valencia. Su venida tiene por objeto cumplir la comision para la que le ha nombrado la Direccion General del Cuerpo, de hacer pruebas en los cables submarinos de estas Islas á fin de conocer las condiciones eléctricas en que se hallan, despues de los años que llevan de servicio, en cuyos trabajos tiene bien probada el Sr. Fiol su competencia. Dámosle la bienvenida.

Varios vecinos de la plaza de San Antonio se nos han acercado para que manifestemos su descon-

tento por la manera poco escrupulosa con que los municipales practican la vigilancia de las casas en que hay enfermos de viruela.

Esperamos que el Sr. Alcalde hará entender á sus dependientes la necesidad de velar mejor por la salud pública, mayormente en las actuales circunstancias, en que la enfermedad variolosa tiende á propagarse de nuevo en esta ciudad.

El domingo pasado descargó una tempestad de rayos y truenos sobre la villa de Pollensa; uno de los rayos cayó en la dependencia que habita el mandadero de *Nuestra Señora del Puig*, causando algunos desperfectos en el edificio, y ocasionando la muerte de un pollino y una gallina.

Por ser de gran interes para muchas familias, publicamos el siguiente párrafo del artículo 175 del Reglamento para el reemplazo y reservas del ejército. Dice así:

«Los redimidos y los sustituidos por individuos no pertenecientes al ejército, pueden contraer matrimonio ó recibir órdenes en cualquier tiempo.»

Por la Guardia civil han sido puestos á disposicion del Juzgado de Calviá un vecino y dos vecinas de Capdellá como presuntos autores del robo de 25 quintales de corteza de pino sustraídos del predio *Son Martí*.

El vapor mercante de esta matrícula *Palma* no emprendió ayer su acostumbrado viaje para Barcelona.

Ayer tarde zarpó el vapor-correo *Nuevo-Mahones* para Mahón con la correspondencia, carga y 66 pasajeros.

El Diputado Sr. Cotoner ha dirigido á sus amigos el siguiente telegrama:

Madrid 5 á las 4⁴⁵ t.
(Recibido á las 7³² n.)

He hablado con el Sr. Martos, y me asegura que queda admitida mi enmienda.

Comuníquelo á los interesados.

Es lujosa y bellísima edicion la que en rico papel agarbanzado, orla encarnada en cada página y preciosos tipos elzevirianos acaba de hacer del libro *De la imitacion de Cristo* la acreditada casa de Subirana, de Barcelona. Puede ciertamente competir con los mejores ejemplares extranjeros y puede considerarse verdadera obra de arte tipográfico. El grabado gótico de Cristo rodeado de ángeles, que encabeza el libro, está fielmente reproducido de las más antiguas ediciones y completa el buen efecto de esta excelente edicion.

Tambien ha publicado dicha casa la segunda edicion del *Manual litúrgico*, por el presbítero reverendo D. Joaquin Solans, maestro de ceremonias de la iglesia catedral de la Seo de Urgel. Van adicionados los más recientes decretos sobre esta importante materia. Sin pretender menoscabar en nada el mérito de otros libros de igual índole, hemos de consignar aquí haber oido á personas muy inteligentes en este ramo la opinion de que es la obra del modesto Ceremoniero de la Seo de Urgel uno de los mejores tratados de sagrada liturgia, si no el mejor de los que circulan entre nosotros. El autor ha recibido de Roma afectuosos plácemes por este su trabajo, que en otra ocasion hemos recomendado ya y que hoy no nos pesa volver á recomendar.

Tomamos de *El Balear* del sábado:

Anteayer, con la entrega de los mozos correspondientes al cupo de Palma, quedaron terminados los plazos de ingreso en caja de la quinta de este año, quedando solo por resolver las incidencias inevitables á tan complicado servicio.

El cupo correspondiente á esta provincia es de 935 hombres.

Los mozos ingresados personalmente en caja, han sido

Redimidos	663
Voluntarios	154
	1

Restan por ingresar 119, en la siguiente forma: 28 por ampliacion de expediente; 24 enfermos; 25 voluntarios, cuyo certificado se ha reclamado de los distintos cuerpos donde sirven, y que aún no se ha recibido; 2 pendientes de curacion en el Hospital; 10 pendientes de fallo, cuyos expedientes, por haber ofrecido dificultades legales, se estan examinando; 3 que no se han presentado y contra quienes se está formando expediente de prófugo; 15 ausentes de la isla, á quienes se ha señalado plazo para su ingreso; y 12 correspondientes á la ciudad de Ibiza, que deberán ingresar el próximo jueves, por no haber permitido el temporal de la pasada semana que los mozos de Formentera llegasen oportunamente para embarcarse en el vapor-correo de Ibiza.

Esta mañana ha fondeado en nuestro puerto, el vapor-correo *Jaime II*, procedente de Valencia. Ha sido portador de la correspondencia, 40 pasajeros y mercancías.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 5 á las 1 t.

(Recibido el 5 á las 3³⁰ t.)

Los cuatro premios mayores de la Lotería Nacional han correspondido á los números; 15.846, 2.523, 12.012 y 1.213 respectivamente despachados en Palencia, Barcelona, Badajoz y Bilbao.

Madrid 5 á las 5 t.

(Recibido el 5 á las 7³⁴ t.)

Se han verificado prisiones de anarquistas en Granada, Sevilla, Málaga y Badajoz, muchos presos han sido conducidos á Cádiz.

El Congreso discute las primeras materias, habiendo aceptado las enmiendas principales incluso los derechos de puertos.

Bolsin: 64'75.

ÚLTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 4 por 100 interior contado.	64'70
Id. id. fin corriente.	64'85
Id. id. fin próximo.	65'20
4 p ^o amortizable.	78'00
Empréstito de Cuba.	98'00
Banco de España.	289'00
Paris 4p ^o interior contado.	63'125
Palma 4p ^o interior contado-Liquidacion	64'70
Barcelona 3 p ^o interior contado.	28'85
Colonias.	74'25
Nortes.	115'00
Alicantes.	105'00
Orenses.	31'00
Cataluñas.	30'50
Descuentos.	36'00
Francias.	114'50

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Día 5.

De Niza en 5 días polacra goleta Francoli, de 72 toneladas, pat. Miguel Antich, con 6 mar. y pipas vacías.
De Cette en 4 días polacra goleta San José, de 86 toneladas, pat. Matias Alberti, con 5 mar., 2 pas. y efectos.
De Marsella en 2 días polacra goleta Beisario, de 118 ton., pat. Guillermo Palmer, con 6 mar., 1 pas. trigo y efectos.

CRÉDITO BALEAR.

Quedan señalados los lunes, miércoles y jueves desde las nueve de la mañana á doce y media de la tarde, para el pago del dividendo activo acordado en junta general del día de ayer. Palma 5 de Marzo de 1883.—Por el Crédito Balear, el vocal de turno, El marqués del Reguer.

LIBRERÍA DE PROPAGANDA CATÓLICA.

En esta Librería se hallará un variado y abundante surtido de devocionarios y Semana Santas, en encuadernaciones, tanto económicas como de lujo en los gustos más modernos, y tambien en caracteres grandes, para ancianos ó personas de vista cansada.

Libros propios para recuerdo de primera comunión, entre los cuales figuran—Joyel de la infancia—Día feliz—Pan del cielo—Angel de la infancia—El libro de Oro.

ESTAMPAS

RECUERDO DE PRIMERA COMUNION

Plancha en negro para niños y niñas:

en orla de color id id

en cromo-litográficas

en grabados y alegóricas.

Tambien las hay en pliegos y caladas, emblemas y cromos en diferentes clases y tamaños.

A precios económicos.